



## Négociations commerciales : Les industriels laitiers se félicitent de la déclaration de Bruno Le Maire et de la prise en compte des spécificités du secteur laitier

Paris le 16 mai 2023

La Fédération nationale de l'industrie laitière (FNIL) se félicite de la déclaration vendredi de Bruno Le Maire qui prend en compte les spécificités du secteur laitier et acte qu'il n'y aura pas de renégociation généralisée. Les efforts des acteurs de la transformation laitière pour maintenir un prix du lait qui assure la juste rémunération des producteurs de lait sont ainsi reconnus.

Cette annonce du ministre de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique fait suite à la rencontre avec les distributeurs qui s'est tenue le 11 mai dernier, et intervient en amont d'une rencontre prévue le 17 mai avec les industriels.

*« Nos arguments sont fondés et ont été entendus par le ministre et nous nous en félicitons »* déclare François-Xavier Huard, Président-directeur général de la FNIL. *« Bruno Le Maire a reconnu que les entreprises laitières privées ont pris leur part, en responsabilité et en conscience de ce que pèse l'inflation sur le budget des ménages, dans la rémunération des producteurs de lait et la préservation du pouvoir d'achat des Français, malgré des résultats d'exploitation en berne et des marges nettes fragilisées par l'inflation de leurs coûts de production »*.

Les coûts de production des produits laitiers restent encore élevés. Les entreprises et leurs 300 sites de fabrication, répartis sur l'ensemble du territoire, sont fragilisées économiquement car elles subissent une hausse des coûts exponentielle, soit en un an :

- + 23% pour le prix du lait en 2022.
- + 10% sur le papier et le carton pour les emballages.
- + 33% sur les matières plastiques en deux ans
- + 33,6% pour les prix du gaz aux clients industriels en un an.
- + 10% pour les salaires de la transformation laitière.

Au croisement des éleveurs et des distributeurs, les industriels laitiers jouent un rôle majeur pour soutenir une filière laitière d'excellence, indispensable pour répondre aux enjeux de souveraineté alimentaire et de vitalité des territoires.

*« La clarification apportée par Bruno Le Maire est importante et contribue à sortir par le haut de l'opposition stérile que certains souhaitent entretenir entre consommateurs, producteurs et transformateurs. Nous avons besoin de producteurs de lait et d'une industrie laitière forte pour garantir la mise à disposition de produits de grande qualité pour les consommateurs, disponibles à proximité et à des prix abordables. Cette séquence pose aussi la question essentielle de la valeur que nous accordons à notre alimentation, et à laquelle il faut réfléchir collectivement »*, conclut François-Xavier Huard.

**A propos de la FNIL :**

La Fédération Nationale de l'Industrie Laitière (FNIL) est le porte-parole des entreprises laitières privées. Elle représente une centaine d'entreprises, implantées dans toute la France, qui emploient 36 000 personnes et génèrent un chiffre d'affaires de 17 milliards, dont 40 % à l'exportation.

**Contacts presse :**

Hamza Chemrakhi – [hamza.chemrakhi@comfluence.fr](mailto:hamza.chemrakhi@comfluence.fr) - 01 40 07 34 27

Charles Collet – [charles.collet@comfluence.fr](mailto:charles.collet@comfluence.fr) - 06 68 69 00 99